

# **PELATIHAN PRODUK ECOPRINT BERBASIS SUMBERDAYA HAYATI LOKAL ECENG GONDOK UNTUK Mendukung Pengembangan Desa Wisata Di Desa Bugel, Kabupaten Kulon Progo**

Oleh: Tien Aminatun, Suhartini, IGP Suryadarma

## **ABSTRAK**

Permasalahan yang dialami oleh banyak desa adalah belum dimanfaatkannya potensi alami desa dengan baik, karena kurangnya keterampilan dalam mengelola potensi desa dengan mayoritas penduduk adalah Ibu Rumah Tangga yang minim penghasilan. Oleh karena itu, perlu dilakukan pelatihan, salah satunya adalah pelatihan ecoprint dalam rangka menciptakan ekonomi kreatif dengan memanfaatkan bahan alami yang ada di desanya. Adanya potensi gulma eceng gondok yang berlimpah di Desa Bugel dan potensi pengembangan Desa Bugel sebagai desa wisata berbasis budaya, maka diperlukan inovasi produk pendukung desa wisata yang inovatif berbasis sumber daya hayati lokal. Oleh karena itu, tujuan dari kegiatan pengabdian ini adalah: 1) Mengadakan pelatihan kepada masyarakat sasaran, yaitu ibu-ibu rumah tangga dan karang taruna Desa Bugel, agar dapat membuat produk ecoprint berbasis sumberdaya hayati lokal eceng gondok; dan 2) Mendesain produk ecoprint yang dihasilkan oleh ibu-ibu rumah tangga dan karang taruna tersebut dapat mendukung potensi wisata Desa Bugel.

Khalayak sasaran dalam kegiatan pengabdian ini adalah ibu-ibu rumah tangga dan karang taruna, dengan pertimbangan bahwa kedua kelompok ini yang berpotensi untuk digerakkan dalam mendukung desa wisata nantinya. Sebagai mitra dalam hal ini adalah Dinas Kebudayaan Kabupaten Kulon Progo sebagai institusi yang membidangi kegiatan pembentukan desa wisata Bugel yang berbasis budaya lokal. Untuk mencapai tujuan dari kegiatan pengabdian pada masyarakat ini, metode yang dilakukan adalah dengan mendatangi lokasi kegiatan dan mengadakan pelatihan untuk ibu-ibu dan karang taruna di Desa Bugel. Dengan dikumpulkan di balai desa, selama dua hari, yaitu tagl 22-23 Mei 2021, mereka diberikan pengetahuan dan keterampilan tentang cara memanfaatkan gulma eceng gondok sebagai pewarna alami dengan teknik ecoprint

Hasil dari kegiatan pengabdian kepada masrakarat ini: (1) Kegiatan pelatihan membuat produk ecoprint berbasis sumberdaya hayati lokal eceng gondok kepada masyarakat sasaran, yaitu ibu-ibu rumah tangga dan karang taruna Desa Bugel, telah berhasil dilaksanakan. Produk hasil pelatihan juga telah berhasil dipasarkan; dan (2) Telah dihasilkan desain produk ecoprint ciri khas Desa Bugel yang telah di-HKI-kan, dan hak cipta tersebut telah disumbangkan kepada Desa Bugel sehingga mempunyai hak produksi dan pemasaran produk ecoprint dengan desain tersebut

*Kata kunci:* ecoprint, eceng gondok, sumberdaya hayati lokal, Desa Bugel